



Morales López Ingrid Yamileth

Parcial IV

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio del 2024

Ingrid Yamileth  
**Dr. Sergio**
**Jimenez Ruiz**

Scribe®

Panaceas, medicinas alternativas y similares:  
 auge y triunfo de la Pseudociencia médica

Panaceas, el original hongo michoacano, es un hongo de origen japonés se promueve para el tratamiento de cáncer, diabetes y asma. Pero el hongo citado ni está indicado en el tratamiento científico de esas afecciones y ni es michoacano. En 1990 se publicó una revista médica, un artículo de los efectos de la hormona de crecimiento humana, y obtuvieron nuevos resultados y buenos, hicieron proliferar las clínicas del chuevamiento. El agua de Tlacote, en la década de 1990 surgió en el estado mexicano de Querétaro, en la población de Tlacote, un fenómeno sociomédico de repercusiones internacionales, relacionado con las supuestas propiedades curativas del agua de ahí se extraía de un pozo, propiedad de Jesús Cháin Simón. La historia milagrosa del agua inicio a raíz de la curación de un perro que fue atropellado y cayó a dicho pozo y fue curado cuando lo rescataron. Otra de ellas son los factores de transferencia y se promocionan como el descubrimiento del Siglo XXI y se dice que han sido usado, exitosamente, para tratar enfermedades virales parasitarias, fungosas, malignas, neurológicas, autoinmunitarias pues aumentan la inteligencia inmunológica actúan y elevan la actividad las células NK de 103 a 243% y de 100 a 400% las funciones inmunológicas y se di-

## Reflexoterapia podal

Ingrid Yamileth  
D MTA  
Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Scribe®

La reflexoterapia podal es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o una dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora al paciente se le puede invitar a que la pratique él mismo o algún familiar en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En algunas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar.

La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2350 a.C. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.C. en los templos cercanos Kusinara y en el monasterio de Tientai, cerca de Pekín. Se han propuesto diferentes mapas del pie, lo que ha desarrollado diferentes secuencias de reflexología, como la reflexología tradicional de Ingham, la holística

**Vudú**

 Ingrid Kanileth  
**Dr. Sergio**  
**Jimenez Ruiz**

D

M

A



Existen muchos mitos derivados de la cultura popular que ha reducido al vudú a una forma de magia agresiva realizado con muñecos de trapo o cera atravesadas con alfileres. Las producciones cinematográficas nos han presentado el vudú como un arte oscuro que, cargada de rituales secretos realizados en el corazón de la noche, es capaz de crear rituales por medios mágicos. El vudú sin embargo, es una religión rica con una larga historia tanto en el continente africano como fuera de sus fronteras, donde mutó y adaptó sus formas a las realidades. Fue demonizado, en gran medida, a partir de los contactos con el cristianismo, cuyas instituciones acusaron al vudú de favorecer el atraso cultural y la pobreza. El vocablo vudú cuenta con varias acepciones, se aplica a tanto una forma de la religión tradicional africana como a las formas religiosas desarrolladas fuera de su lugar de origen, como la tradición criolla haitiana y la religiosidad del sur de la Luisiana. En última instancia, se ha utilizado de manera indistinta para aludir a cualquier práctica religiosa asociada con África. Los cultos religiosos vudú se practicaban y se practican en poblaciones del África Occidental como los fondos gun y los ewe, sobre todo en las que

## REFERENCIAS

1. Murillo-Godínez, G. (s. f.). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica – Medicina Interna de México.  
<https://medicinainterna.org.mx/article/panaceas-medicinas-alternativas-y-similares-el-auge-y-triunfo-de-la-pseudociencia-medica/>
2. Saz, P., & Ortiz, M. (2005, 1 septiembre). Reflexología podal. Farmacia Profesional  
<https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>
3. Couto, E. (2022, 31 marzo). ¿Qué es el vudú? Muy Interesante.  
<https://www.muyinteresante.com/historia/36343.html>